



INCIDENTS ET COLLUSIONS RÉCURRENTS AU BÂTIMENT B1

Depuis quelques semaines, certains individus, pensant être les « caïds du bâtiment B1 », ont décidé d'imposer leurs lois et leurs règles, allant jusqu'à « choisir quels surveillants peuvent travailler sur l'étage » !

Un premier incident a eu lieu le 3 février 2025 : une vingtaine de détenus se sont alliés contre le surveillant d'étage du jour. Ils se sont d'abord regroupés dans l'escalier lors de la remontée de promenade, puis ont pénétré sur l'étage en masse. Le surveillant s'est retrouvé encerclé par cette vingtaine de détenus, subissant insultes et menaces... **(Deux meneurs de cette "initiative" ont été rapidement identifiés.)**

Plus récemment, trois individus du même bâtiment, mécontents du « service » du surveillant d'étage, ont tenté de l'attirer de force dans leur cellule afin d'en découdre avec lui ! Lors de cette tentative de **séquestration**, des coups lui ont été portés...

Sans l'intervention rapide et courageuse d'un collègue, l'issue de cette agression aurait pu être dramatique. Cet agent a permis de repousser les trois détenus et de refermer la porte de la cellule. **Sans cette intervention salvatrice, que ce serait-il passé ?**

Dans les deux cas, les agents ont été profondément choqués.

UN MANQUE CRITIQUE DE PERSONNEL !

Le manque de personnel à la maison d'arrêt de Montauban atteint un seuil critique. La surpopulation ne fait qu'augmenter, et les détenus en profitent pour imposer leur loi, générant des recrudescences d'incidents toujours plus graves ! Les protocoles de gestion des incidents sont devenus obsolètes. Les délais pour déposer plainte sont interminables, quand ce n'est pas tout simplement impossible du fait de l'engorgement des services de police !

Il est urgent de revoir les procédures en cas d'incidents et d'accidents de travail.

TRANSFERTS ET MESURES URGENTES

Le bureau local SPS demande officiellement auprès de notre DI le **transfert immédiat** des 3 agresseurs encore présent (2 du 1^{er} incident et 1 du second), sans possibilité de retour à la maison d'arrêt de Montauban.

Nous saluons toutefois le soutien de la direction envers ses agents lors de ces incidents d'une extrême gravité.

LES AGENTS ONT ÉTÉ EXEMPLAIRES !

Face à des agressions d'une telle violence, les agents ont fait preuve d'un professionnalisme exemplaire. Mais jusqu'à quand tiendront-ils dans ces conditions dégradées ?

LE SPS-CEA AUX CÔTÉS DES AGENTS !

Le **SPS-CEA accompagnera et soutiendra** les agents agressés dans **toutes leurs démarches administratives**. Nous rappelons qu'il est **impératif** pour les agents concernés de **déposer plainte** et de **demander la protection statutaire et fonctionnelle**, droits fondamentaux en pareilles circonstances.

Les agents méritent respect et reconnaissance. **Des renforts sont une nécessité absolue !!**

Pour le bureau local de Montauban du SPS-CEA le 10/03/2025

Le SPS-CEA : votre syndicat, votre choix !